

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIÓDICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripción.
En Castellón.—En mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
Redacción y Administración, Medio, 53, bajos.

Viernes 22 de junio de 1877.

Se publica todos los días—excepto los siguientes
a festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, ó precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 355.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER,
2, San Juan, 2.

MAQUINAS PARA COSER,
SIN IGUAL,

por la fuerza y hermosura de la puntada.

Garantizadas por doble tiempo que las de cualquier otro competidor.
Aseguramos el buen resultado de nuestras máquinas.

Las máquinas de *La Compañía Fabril Singer* han sido premiadas en la exposición de Filadelfia de 1876 con los primeros premios.

Segun los jurados: «Por su *Máquina superior de Familias*, que reúne el mayor número de inventos mecánicos más aprobados para imprimir movimientos positivos, con sencillez de construcción, buen trabajo y cantidad y calidad de producciones excelentes.»

Sucursal, calle de S. Juan, 2, Castellón.

Despachos telegráficos.

París, 19.—Bucharest.—Se han entablado negociaciones para hacer efectiva la alianza ruso-rumana.

Ragusa.—La posición del Montenegro es crítica. Van á penetrar 70,000 turcos por dos puntos. Los montenegrinos han abandonado los desfiladeros del Douga. Mehemet-Bajá repite el ataque.

París, 19.—Un telegrama de Londres dirigido al *Diario de los Debates* se hace eco del rumor de que el gobierno iba á pedir al parlamento un subsidio extraordinario de 8 millones de libras esterlinas.

Este rumor parece tener algun fundamento. Vuelve á hablarse de desacuerdo en el gabinete en el que parece que la minoría con lord Salisbury se opone á la petición del subsidio y quiere que se mantenga una actitud pasiva en tanto que lord Beaconsfield desea prepararse para cualquiera eventualidad.

Mañana se reunirá el Consejo de ministros y discutirá probablemente la cuestión del subsidio.

París, 19.—M. Choiseul ha presentado á la cámara de diputados una orden del día de las izquierdas censurando la política del gabinete y declarando que no tiene la confianza de la nación.

M. Paris, ministro de Obras públicas, ha dicho que la cámara puede pronunciarse en el sentido que quiera y que el senado hablará mañana, y si se pronuncia por la disolución, el país juzgará entre la coalición de todas las izquierdas y la coalición de todos los conservadores. La orden del día ha sido aprobada por 363 votos contra 158.

Marsella, 19.—(Por el cable.)—Ha sido aprobada en la cámara de diputados por 363 votos contra 158 una orden del día en que se dice que el ministerio compromete el orden y la paz y perturba los negocios.

La comisión del senado ha aprobado la disolución de la cámara por 6 votos contra 3. La votación se verificará mañana.

Londres.—Se están haciendo graves preparativos militares.

AGUAS Y RIEGOS DE CASTELLÓN.

Castellón 21 de junio de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLÓN.

Mi estimado amigo: Sin duda alguna, la misma confusión que debió causar á *La Alborada* su posición no muy ventajosa en sostener los injustificados ataques dirigidos al municipio en la distribución de los riegos, sería parte muy principal para que en su número del domingo último diera á luz la siguiente magistral salida: «Que quiera y que no quiera el Sr. Alegre, en el aprovechamiento de las aguas de riego, hay preferencias que constituyen un derecho adquirido por las concesiones, por el uso, ó por la prescripción.»

Esta proposición, en tósis general, es el a, b, c, de la legislación de aguas, ¿quién la niega á *La Alborada*? Como que en su virtud, Castellón es copartícipe en las aguas del Mijares y los pueblos de la Plana tienen su derecho esclusivo: pero querer de aquí deducir que dentro el término jurisdiccional de esta ciudad debemos reconocer preferencias basadas en concesiones, usos ó prescripciones, es el error que tratamos de combatir. Por supuesto que ningún fundamento sólido sirve de base á la conclusión de *La Alborada*, á no ser que reconocáramos por tal la autoridad que le da su ilustración, que por muy distinguida que sea, la conceptuamos sobradamente ineficaz. El *magister dixit* corre muy desacreditado para que sirva de base á semejantes conclusiones: ni es tampoco admisible el socorrido pretexto que alega *La Alborada* con desenfado, de no creer conducente ni oportuno entrar en la cuestión.

Tan trascendentales proposiciones, ó no se mentan ó se apoyan con razones.

La Alborada sostiene que debe haber preferencias en los riegos de la huerta de esta ciudad, preferencias apoyadas en las concesiones, usos ó prescripciones; nosotros negamos tales preferencias apoyadas en las ordenanzas, sancionadas y amparadas por nuestras leyes y especialmente la general de aguas.

Abierta queda la discusión, no hay que rehuir la bajo ningún pretexto. A *La Alborada* cumple apoyar su proposición. A nosotros la contraria. No somos autores de esta polémica, lo es *La Alborada*: á esta publicación más que á nosotros le interesa salir airoso en su empeño.

Ancho es el campo que se ofrece á la ilustración de *La Alborada*. Tenemos dos cuestiones pendientes: la primera consiste en desarrollar este periódico su pensamiento de aplicación de turnos á una parte alicuota de las tierras de cada agricultor, proposición que hemos de combatir por utópica ó irrealizable hoy, atendidas las condiciones actuales de esta huerta; y la segunda la de los derechos preferentes de los riegos (ó digase privilegios) que sostiene este periódico, y que nosotros combatiremos por anti-ordenancista.

La mies es abundante y puede *La Alborada* cuando guste extender su segadora hoz por los campos de Fadrell, que bien dilatados se ofrecen, pasando luego á la acequia Mediana sin olvidar el Caquiol, donde encontrará vasta materia que le sirva de entretenimiento, para recorrer despues los celebrados huertos, no plantados de

frutales y naranjos, sino de vegetales más humildes y vulgares, sin olvidar en la escursión á la Zafra, y á otras tierras situadas á la parte de arriba del canal.

No nos obliga á entablar esta polémica otro móvil que el de nuestra propia defensa, y el de nuestras opiniones de siempre en materia de riegos de esta ciudad, que creemos arregladas á la justicia y á la equidad. Sostenemos nuestras propias opiniones sin sugestión de ningún género y sin otra limitación que la de nuestro propio criterio. No crea *La Alborada* que con sus diatribas y encubiertas amenazas nos atará á ningún carro que coarte nuestro pensamiento: sirva esto de contestación á un intencionado suelto inserto en su número del miércoles, cuya lectura nos ha sugerido el recuerdo de los últimos versos del célebre estrambote del príncipe de los ingenios, sobre la valentonería andaluza.

Discuta *La Alborada* y al efecto, si le parece bien, abra su sección en el periódico, como nosotros, con permiso del director del *Diario*, abrimos la que encabeza estas líneas.

C. A.

CRÓNICA POLÍTICA.

Todo continúa en perfecta calma en las altas regiones de la política; el ministerio sigue tranquilamente su camino, la mayoría vota que dá gozo, hay toros cada domingo y Posada Herrera, el hombre-enigma, continúa con su imperturbabilidad y sangre fría presidiendo las monótonas y desiertas sesiones que emplea el congreso para discutir los presupuestos. Todo va ricamente bien, como dice la *Política*. Hay hasta la ventaja de que de cuando en cuando los diputados pueden dar expansión á su regocijo, oyendo las interrupciones del señor Mariscal ó los discursos del señor Taviel de Andrade.

Los centralistas prosiguen diciendo que esta es la calma que precede á la tormenta, la cual creen próxima en terminando los presupuestos, y los ministeriales á rebiar continúan repitiendo que la bala que ha de matar á Cánovas no se ha fundido todavía.

El presupuesto de ingresos promoverá alguna discusión. Será votado como todo cuando la máquina se fuerza, pero esto no quita que los mismos votantes manifiesten su disgusto, como sucede con la ley del déficit. Muchos de los que la han votado decían públicamente en el salón de conferencias, que lo habían hecho á disgusto, pero, con disgusto ó no, las cosas van adelante y los presupuestos se votan.

Se anuncia próximamente una gran discusión sobre la información parlamentaria, en que tomarán parte los señores Echeagaray y Camacho. El primero pasa muchas horas en la secretaría del Consejo reuniendo datos y tomando notas, y el segundo tiene autorización de su partido para entrar en la cámara á discutir sobre un punto en que está personalmente interesado.

Dícese que tan pronto como termine en el senado la discusión de los presupuestos, que está finalizando en el congreso, el

señor Cánovas promoverá *autoritate propria* una crisis magna, crisis como no la ha habido aún desde la proclamación del rey Alfonso; solo el presidente y quizás otro de sus actuales colegas continuarían formando parte del nuevo gabinete. Ese otro no sería ni más ni menos que el señor Romero y Robledo, y la modificación se inspiraría según unos en el criterio de la más amplia conciliación liberal, y según otros en el deseo de dar en aquella la mayor participación posible á ciertos elementos del moderantismo transigente. La segunda versión parece más propia, supuesto que procede lo mismo que la noticia principal, ó sea la de la crisis, de una elevada persona de la alta Banca madrileña, que tiene hartos motivos y suficiente arraigo para estar bien informada.

Por otra parte se atribuye, sin embargo, al señor Romero el propósito de separarse temporalmente de la política activa y por consiguiente del ministerio, con el objeto de hacer con su joven señora una escursión al extranjero. S. M. premiará antes los servicios del señor ministro de la Gobernación con un título nobiliario. En todo caso, lo probable es que la combinación ministerial, acordada en principio por el señor Cánovas, sufra todavía muchas variaciones. El nombramiento del señor Elduayen para gobernador del Banco, está fuera de toda duda, y se habla mucho de considerables reducciones de sueldos y supresiones del personal en los diferentes departamentos ministeriales.

Sumadas las notas que en los escrutinios parciales de las secciones reunieron los candidatos afechos á la disolución, resulta el senado francés dividido en dos grupos de 138 ministeriales contra 128 republicanos de todos matices. La mayoría, pues, del gobierno, es tan solo de 10 votos.

Los extractos de la primera sesión celebrada por la cámara de diputados acusan un verdadero escándalo parlamentario. Aquello fué una gritería, y desde el presidente hasta el último diputado, todos estuvieron fuera de su lugar. Verdad es que los que más se distinguieron por la violencia de sus improperios, por la audacia de sus interrupciones, y por lo injurioso de sus palabras, fueron los diputados ministeriales, los conservadores de todos matices que, más que representantes del país, tomaron aires de fuciosos. Poco faltó para que unos y otros no llegaran á las manos; los miembros de la derecha, ó una gran parte de ellos, se propusieron sofocar el debate por medio de sus interrupciones, y lo lograron. M. Paul de Cassagnac interrumpió hasta 105 veces en una misma sesión. A tal punto llegó el exceso, que monsieur Rouher, el jefe reconocido del partido bonapartista, dijo en alta voz que aquello era la deshonra de su causa.

Por lo que hasta aquí ha sucedido, puede augurarse que el periodo electoral en que Francia va á entrar, será de una violencia estremada, pues los republicanos estarán enfurecidos, y sus contrarios parecen resueltos á no retroceder ante nada, por audaz que parezca.

M.

Crónica local y general.

El yacnt real inglés «Osborne,» que acaba de regresar á Plimouth, despues de haber conducido a Brindisi á la princesa de Gales, es el segundo buque que ha visto la serpiente marina. Costeaba el *Osborne* el día 2 del actual la costa N. de la isla de Sicilia, en demanda del cabo Vito, cuando á cosa de las cinco de la tarde el oficial de guardia dió parte al comandante del vapor de que por las aguas de la proa del mismo se veía un enorme monstruo marino. El mar estaba muy tranquilo, y de esta suerte los oficiales pudieron contemplar muy bien á la terrible serpiente. La cabeza calculan que mediría unos seis pies de diámetro; el color del cuerpo es verde oscuro, y el monstruo va cubierto de gruesas escamas que no permiten la penetracion de una bala de fusil. Al cabo de un rato se sumergió, yendo á aparecer á alguna distancia del vapor. La primera vez que se vió la serpiente marina fué en las aguas del Japon.

Mañana sábado tendrá lugar en Madrid la vista de la denuncia de nuestro colega *El Pueblo Español*.

Celebraremos que obtenga un fallo absoluto.

El ayuntamiento de Tortosa ha acordado pase un individuo de su seno, á gestionar el derribo de la muralla del Temple y Cortadura de Remolinos, para el ensanche de dicha poblacion por dichos puntos.

El Sr. Castelar saldrá en el mes próximo para Suiza, donde piensa pasar la mayor parte del verano.

Parece que se hallan en las cárceles de Vinaroz, dos vecinos de Alcanar y uno de Uldecona como presuntos autores de los incendios que hábo en los respectivos términos municipales. Los primeros hacos incendiados eran de los señores de la empresa de la plaza de toros. Así lo dice un periódico.

Los diputados á cortés Sres. Gamazo, Moyano, Pesqueta y otros, han presentado al congreso una proposicion pidiendo que sea considerada la sequia como una de las calamidades que dan derecho al perdon de la contribucion, puesto que hay gran número de pueblos, principalmente en Castilla, que han perdido todas sus cosechas, y por interpretarse la ley en sentido demasiado restrictivo, no han conseguido el perdon de su contribucion.

Por dimision del que la obtenia, se halla vacante la secretaria del ayuntamiento de Adzaneta, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas.

Dice el «Diario de Zaragoza:»

«Los empleados del municipio encargados de la vigilancia de las puertas, descubrieron ayer, al reconocer un carro en la puerta del Angel, dos cajas de moneda falsa que venian dentro de unas barricas de cal hidráulica. Avisados los empleados de orden público, fué detenido el conductor del carro, y el cuerpo del delito ha sido puesto á disposicion del juzgado.»

Dice «La Correspondencia:»

«El catálogo de la esposicion vinícola, que se ha puesto á la venta, es un elegantísimo tomo de 982 páginas. Según del mismo aparece, han concurrido 7930 espositores, número que excede en mucho de la cifra de los que han concurrido de todas las naciones á los certámenes de Londres, París, Viena y Filadelfia. Realmente, la esposicion vinícola española ha sobrepasado las esperanzas que todos teniamos, y las personas que la han iniciado y contribuido á llevarla á cabo, son acreedoras al agradecimiento del país.»

El general Quesada ha manifestado á cuantas personas le han preguntado por la situacion de las provincias Vascongadas, que su espíritu es altamente conciliador, aceptando en suerte con altas miras patrióticas.

Por real orden de 15 del actual, es la autorizado al ayuntamiento de Gandia para estudiar el ensanche de aquella ciudad, que tenia solicitado.

Dicen de Vinaroz:

«La pobreza y la paralización de todo género de negocios es cada día mayor, y no se recuerda otra época en que se haya presentado un porvenir más triste, lo mismo á los agricultores que al comercio y á la numerosa marinería de esta plaza. La sequia continúa asolando los campos, y hasta tal punto llega la falta de aguas, que ayer lunes vimos en esta varios carros que la estaban cargando para llevarlos á San Jorge, donde los vecinos no la encuentran para los usos más indispensables. Parece que el pozo que se estaba abriendo en aquel pueblo no ha dado hasta ahora buen resultado.

El maestro de obras Sr. Tosca ha presentado al ayuntamiento una proposicion para llevar á cabo las obras del nuevo hospital, siempre que se le garantice el capital que ha de emplear en ellas. El municipio parece que ha convocado á la junta de asociados para ocuparse de este asunto, el cual es de mucho interés, no solo por los brazos que desde luego ocuparia, sino por la falta que está haciendo un buen hospital, donde sean convenientemente socorridos los enfermos pobres y los soldados de esta guarnicion y de la de Peñíscola.»

El ministro de Fomento ha pedido al de Hacienda la separacion del gefe económico de Lérida, por falta de celo en la parte relativa á los establecimientos de enseñanza.

Ha llegado ya á Madrid con objeto de gestionar el pronto despacho de un expediente relativo al seminario de Tortosa, el arcediano de aquella diócesis, canónigo señor Noguera.

En el estanco de San Agustin, á cargo de D. Pascual Blanco, se expenden billetes de la rifa *La Caridad* que periódicamente se celebra en Madrid y de la cual es protector S. M. el rey.

Dicha rifa tiene por objeto el socorro de los soldados inútiles en accion de guerra y herederos de fallecidos en los ejércitos de la Península, Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

Consta de 561 suertes obteniendo la primera el premio mayor de 13.000 reales, y el coste del billete es el de 2 reales, y uno el medio billete.

Ayer, previa invitacion particular, se celebró á las diez de la mañana en la iglesia de San Agustin la funcion que dedican los jóvenes congregantes en dicho día á su protector San Luis Gonzaga.

La funcion fué lucida y la concurrencia numerosa. El padre Rotger, de la compañía de Jesus, ocupó la cátedra del Espíritu Santo, y en largo discursos, presentó á sus hijos los congregantes á su patron como modelo de virtud. Escitó á aquellos jóvenes á la obediencia, por medio de la cual se llegaría á destruir esa pretendida independencia del mundo, que trata de sacudir el yugo de la iglesia. Pidió á Dios por el pontífice para que pueda gobernar el timon de la nave en los días de bonanza y por la compañía de Jesus persiguída en ambos mundos.

Parece que las gestiones practicadas por la guardia civil de los puestos de Nules y Sagunto en averiguacion de

los autores del robo verificado en las últimas horas del día 12 del actual, á Ramon Ripollés, vecino de Castellon, en el punto del Cobnena, término de Quart de los Valles, resulta que ni en el día indicado ni en mucho tiempo antes, ha transitado gente armada por el indicado punto ni por el término de los Valles, que pueda parecerse á los foragidos que cometieron el indicado robo.

En Italia se ha ideado el siguiente

procedimiento para utilizar el petróleo como combustible en las máquinas de vapor. Para esto se hace uso del amianto, que como es sabido, resiste al fuego. El petróleo se echa en el horno sobre un lecho de amianto, y se inflama, produciendo un calor intenso. La poca conductibilidad del amianto, hace que todo el calor se aproveche dentro del horno; pues debajo la temperatura es tal, que un papel no se quema. Se cubren de igual textil las partes de la caldera y máquinas en que no ha de pasar el calor, á fin de que este no se pierda por irradiacion.

Una nueva revista ha venido á

aumentar el número de publicaciones periódicas que ven la luz en Barcelona. Llámase la *Tintoreria*. D. Arturo Gabard es su director, y está dedicada especialmente á los tintoreros, estampadores, blanqueadores, droguistas, fabricantes de papel, etc.

Dice la «Gaceta de Barcelona:»

«Lemos en un periódico: «Ha sido condenado á quince meses de prision por estafa ante los tribunales de Lyon, el baron Kovy. En Austria, el baron fué castigado por robo; en Orleans sentenciado á tres meses de cárcel; en Tolosa sustrajo varias cantidades con ayuda del baron Wedel; en Saint Etienne estafó 150 francos al presidente de los orientistas y sufrió cinco meses de prision; casóse con Mlle. Sara Gibson y al salir de lo ópera fué arrestado.»

El baron Samos Kovy es ex-secretario de don Carlos. Hay que confesar que no ha perdido el tiempo dicho señor.

Dicen algunos periódicos que de muchos puntos se dirigirán á Barcelona algunos aficionados, al objeto de asistir á la corrida de toros que debe celebrarse en aquella capital, en la que matará el célebre Frascuelo.

Por ahí, por ahí se ha de regenerar la patria.

¡Aprieta!

A 10,000 ascendieron los romeros que asistieron al santuario de Urquiola (Vizcaya) el día 13 del actual.

Ayer fué recogido en Barcelona, por los agentes de la autoridad, el número del periódico *El Correo Catalan*, que se publica en aquella capital.

Ha marchado á Madrid para tomar asiento en el senado y ocupar su puesto en el jurado de la esposicion vinícola, el Sr. D. José Monserrat, rector de la universidad literaria de Valencia.

La comision nombrada para erigir un monumento á la memoria del doctor D. Pedro Mata, ha sido aumentada hasta el número de cuarenta personas, siendo su presidente el doctor D. José de Letamendi. El lunes próximo debe reunirse la espresada comision en una de las salas del Ateneo barcelonés.

Ha sido desechada la enmienda presentada por el Sr. Polo sobre supresion de recargos extraordinarios á los contribuyentes.

Hé aqui la relacion del movimiento y productos obtenidos por la empresa

de los ferro-carriles valencianos, durante los tres años que se mencionan:

En 1875 circularon 1.530,038 pasajeros, y se transportaron 32.320 toneladas de mercancías.

En 1875, 1.542,170 viajeros y 205.010 toneladas.

En 1872, 1.408.728 viajeros y 205.641 toneladas.

Ha habido, por lo tanto, en el ejercicio del año último 1876 un aumento de 122,310 toneladas de mercancías sobre 1875, y de 31,679 sobre 1872, y de 121,310 viajeros más que en 1872 y 12,132 menos que en 1875.

Los gastos totales de explotacion, hasta la fecha, ascienden á la cantidad de 16.387,917'09 reales vellon; pero en esta suma están comprendidos no solo los ordinarios de la explotacion propiamente dicha, sino tambien los que la ocasiona la reparacion de los daños causados por la guerra.

Comparado el importe total de los gastos en 1876 con los de 1875, aparece una diferencia de reales vellon 4.630,347'67.

Por otra parte, se han engravado las líneas en una estension considerable para reponer el balasto que el tiempo habia hecho desaparecer, y se han colocado:

4.495 carriles nuevos, 22,784 platos de hierro y 27,696 traviesas de madera.

Y finalmente, las 13 estaciones que faltaban edificar de las 16 incendiadas por los carlistas han sido ya construidas, y está terminándose tambien la definitiva de Tortosa con su cochera para locomotoras.

En el número de ayer cometimos

una involuntaria equivocacion que creemos prudente rectificar. En el suelto donde anunciamos la rabaja de trenes de ida y vuelta á Barcelona, á los trenes de 2.^o digimos de 1.^o, y á los de 3.^o, 2.^o

EMPRESA DE SUSTITUCION

autorizada por real orden con depósito de 50.000 pesetas.

Oficinas, plaza de la Congregacion, 21, entresuelo, Valencia.—De 10 á 3.

Esta empresa sustituye prófugos y soldados en actual servicio, pertenecientes á todas las provincias de España y reemplazos anteriores al actual, advirtiendo á los interesados, que trascurrido el 30 del presente mes, dichas sustituciones no podrian tener ya lugar, por caducar la real orden que la autoriza, no teniendo más remedio entonces que servir personalmente en Cuba, los prófugos que sean habidos con posterioridad á dicha fecha.

Para el reemplazo actual se admiten tambien compromisos de sustitucion que se formalizarán, con arreglo á las instrucciones que sobre el particular ha dictado el ministerio de la Guerra.

Tambien asegura esta empresa librar del servicio de Ultramar por medio de sustituto al quinto que antes de sufrir el sorteo para Cuba se suscriba por 2000 reales.

Representante en Castellon, D. Peregrin Galia, plaza de la Constitucion, núm. 19.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 21 de junio de 1877.

Servicio para el 22.

Parada, Requena.

Principal, Burgos.

Gefe de día, el teniente coronel de la reserva de Castellon D. Rafal Ledesma.

Hospital y provisiones, capitán de caballeria.

Sargento de vigilancia y pasco de enfermos, Requena.

El capitán teniente encargado del servicio, Centeno.

SANTO
SANTO
martir.

CO

La Gaceta
disposicion

Gracia
título XII

Real de
sala de la
nuel Die y
bunal.

Otro no
doba y Co
Palma.

Otro tr
nad y R
diencia d

de Búrgos

Otro no
diencia de

Robres, te

Estado.

don Maria

tenciario o

á la legacion

Otro aso

llanos, pri

España en

gocios de

guay.

Goberna

el recursio

ayuntamie

acuerdo de

doba, refe

da al ex-

don Anton

—Parece

de la legis

—Algun

sentante d

sentado la

seguian lo

En los c

cia de tal d

—El pre

sigue hoy

joria en la

Los min

cos import

sidencia á

tado del en

—Fue á m

propósito

agua de ce

día que lleg

der el cam

esposa le vi

¿Así te vien

que vi al c

que decia.

este sitio.»

—El maest

trado por e

prefecto de

Autier. Lo

que nosotr

cando el sig

tare).

En un r

Un cons

¡Una caja

El mozo

cho y comp

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Paulino ob. y cf.
SANTO DE MAÑANA.—S. Juan presb. y mártir.

CORREO DE MADRID.

Día 20.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Ley reformando el título XII de la de Enjuiciamiento civil.

Real decreto nombrando presidente de sala de la audiencia de Cáceres á D. Manuel Die y Pescotto, fiscal del mismo tribunal.

Otro nombrando á D. Gonzalo de Córdoba y Ceriola, fiscal de la audiencia de Palma.

Otro trasladando á D. Francisco Bernad y Ramirez, magistrado de la audiencia de Granada á igual plaza de la de Búrgos.

Otro nombrando magistrado de la audiencia de Granada á D. Toribio Ocon y Robres, teniente fiscal de la de Zaragoza.

Estado.—Real decreto nombrando á don Mariano Polestad, ministro plenipotenciario de segunda clase, destinándole á la legacion de España en el Brasil.

Otro ascendiendo á D. Lorenzo Castellanos, primer secretario de la legacion de España en Londres, á encargado de negocios de la república oriental del Uruguay.

Gobernacion.—Real orden resolviendo el recurso de alzada interpuesto por el ayuntamiento de Montilla contra un acuerdo de la comision provincial de Córdoba, referente á cierta pension concedida al ex-secretario de dicho municipio, don Antonio Cuello y Luque.

—Parece seguro que en los últimos dias de la legislatura habrá sesiones dobles.

—Algunos periódicos dicen que el representante de Francia en esta corte ha presentado la dimision en vista del curso que seguian los sucesos en Paris.

En los centros oficiales no se tiene noticia de tal dimision.

—El presidente del Consejo de ministros sigue hoy en cama, sin experimentar mejoría en la dolencia que le aqueja.

Los ministros y muchos hombres políticos importantes han estado hoy en la presidencia á enterarse personalmente del estado del enfermo.

SECCION RECREATIVA.

Fué a Madrid un valenciano con el propósito de ganarse la vida vendiendo agua de cebada y de limon; pero el mismo día que llegó á Madrid, volvió á emprender el camino para su tierra. Cuando su esposa le vió, le dijo:—¿Cómo es esto, Nelo? ¿Así te vienes?—¿Qué quieres! Lo primero que ví al entrar en Madrid fué un cartel que decía. «No se permite hacer aguas en este sitio.»

El maestro de primeras letras que, arrastrado por el hambre, trató de asesinar al prefecto de la *Drome* (Francia), se llama *Aulier*. Los franceses, más desocupados que nosotros, lo han descompuesto, sacando el siguiente anagrama: *Tuerai* (maturo).

En un restaurant de duodécimo orden: Un consumidor.—¿Mozo! ¿Qué es esto? ¿Una caja de fósforos en la sopa! El mozo.—Crea Vd. que lo siento mucho y comprendo la repugnancia de Vd....

—Mañana no se celebrará Consejo de ministros si no puede abandonar el lecho el señor presidente.

—El general Martínez Campos ha dirigido una espresiva comunicacion al comandante de la division naval de Cuba, dándole las gracias por el brillante comportamiento y los buenos servicios que han prestado los barcos que componen dicha division naval.

—Ayer á última hora se leyó en el congreso el dictamen al proyecto de ley de espropiacion forzosa, trabajo que honrará á sus autores, al decir de los diputados que le conocen.

—El ex-ministro Sr. Pedregal ha publicado en el número del domingo último de la *Revista Europea*, un notable estudio sobre la instruccion elemental en los pueblos modernos.

—La política francesa está atravesando un período de crisis que no se sabe en qué sentido se resolverá. Para obtener la disolucion de la cámara de diputados, el ministro del duque de Broglie ha acudido al senado con un mensaje del mariscal presidente de la república, y esta intervencion directa del jefe del estado en las contiendas de los partidos y otras manifestaciones anteriores, son las que hacen creer en la existencia de una política personal del mariscal Mac-Mahon.

—Mañana publicará la *Gaceta* las vacantes que anunciamos de diputados por Navarra y Albacete, y otra por Granada, por haber pasado al senado el general Riquelme.

—La alta combinacion diplomática que se anuncia no tendrá lugar hasta que suspendan sus tareas los cuerpos colegisladores.

—En la nueva organizacion de la sala Española del museo de Pinturas se incluyen, como anunciamos oportunamente, más de 20 cuadros del siglo xvii, que estaban en el ministerio de Fomento.

—La comision encargada de la traslacion de los restos del poeta Quintana al panteon de la patriarcal, ha acordado invitar á todas las academias y al ateneo de Madrid para que concurren á esta ceremonia. El lugar en que ha de celebrarse estará entoldado, y las comisiones serán recibidas por la encargada de organizar este tributo de admiracion al insigne poeta.

—¿No, si no me quejo por la repugnancia, no! Me quejo de que la caja de fósforos al fin y al cabo... ocupa espacio en la sopera!

La oracion del periodista.

SONETO.

Padre nuestro y Señor D. Hustrado
Que estás en Regiones oficiales
Santifica en tu gracia originales
Y venga á nos el aprecio desendo
Hagase tu voluntad por de contado,
En escritos que sean liberales,
Así en la tierra como en las celestiales
Esferas del poder, si es que hay pecado.
Y el pan nuestro nos das de cada día
Tostadito al calor de instituciones
Que justas fueron cuando Dios quería
Librarnos de livianas tentaciones;
Y no nos dejes caer en la porfia
En el mal de angustiosas suspensiones.

Un patan estaba leyendo un periódico, y á lo mejor se encontró con una seccion

CONGRESO.—Abierta la sesion de esta tarde á las dos, bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada.

El Sr. Bayo pidió varios datos relativos á deudas amortizables y bienes nacionales.

El Sr. Pidal presentó una instancia para que queden exentos los carbonos asturianos del impuesto establecido en julio de 1874.

Los Sres. Cos-Gayon y Alonso Pesquera presentaron esposiciones de los ayuntamientos de Cartagena y Valladolid, las cuales tratan respectivamente de cédulas personales y no aprobacion de la proposicion de ley del Sr. Maspons.

El general Salamanca reclamó una nota de los descuentos que sufre la marina, y recordó sus preguntas sobre la forma en que ha de verificarse la sustitucion de mozos en las provincias Vascongadas y forma del sorteo de los mismos para el contingente de Ultramar.

El Sr. Segovia entregó á la mesa una esposicion pidiendo se desechase el art. 23 del presupuesto.

El Sr. De Gabriel espuso la conveniencia de que un buque español vaya á las aguas de Turquía para velar por los intereses de España en toda eventualidad. Tambien pidió una nota de lo acaudado en la casa de la moneda durante determinada época.

Orden del día: Discusion de presupuestos.

El señor presidente manifestó que el presupuesto de ingresos debia discutirse por secciones en la misma forma que el año anterior. Al efecto se leyó un estado relativo al orden de discusion.

El congreso se declaró conforme con el procedimiento indicado por la mesa.

Acto continuo quedó aprobado sin debate el presupuesto de ingresos y gastos por venta de bienes amortizados.

Puesto á discusion el presupuesto de ingresos, el Sr. Polo de Barnabé apoyó estensamente una enmienda á la totalidad.

SENADO.—Abierta la sesion de esta tarde á las dos y cuarto, bajo la presidencia del señor marqués de Barzanallana, se dió cuenta del despacho ordinario.

Prestaron juramento los señores Hurtado, Melgarejo, Palau y Zambrano.

El baron de Covadonga leyó el dictamen de la comision al proyecto de ley mandando ingresen en la caja de huérfanos é inútiles de la guerra todos los fondos recaudados.

Entrándose en la orden del día, el señor Quintana, de la comision, contesta al se-

que se encabeza así: ACCIDENTES MARÍTIMOS.

—Ha visto usted? exclamó. ¡Hasta el mar parece de accidentes!

Un sujeto habia prestado á un amigo algun dinero. Desde aquel día el amigo evitaba la presencia de su prestamista. Un día le encontró en la calle, y le dijo.—Mira, Juan, devuélveme el dinero ó el amigo.

Cuéntase que un día llegó de improviso Pio IX al colegio Romano. Los padres, sorprendidos, no tuvieron otro medio de mostrar su gratitud por la honra que recibían, que celebrar una academia.

—¿Qué quiere vuestra santidad que hagan los alumnos para comenzar la academia? preguntó el rector.

—Que uno predique, repuso el papa.

—¿Cuál, santísimo padre?

El papa sorprendido designó á uno. El rector le preguntó:

—¿De qué quiere vuestra Santidad que hable?

El papa, más admirado, designó el pun-

ñor Ruiz Gomez, continuando el debate sobre el presupuesto de Hacienda.

Comparó los actuales presupuestos con los de años anteriores, patetizando que, si bien es cierto que el deseo de grandes economías es general y justo, tambien lo es que aquellas no pueden hacerse con la perentoriedad que muchos exigen, y que la situación no es tan desesperada como se cree.

El señor ministro de Hacienda defendió los presupuestos, haciéndose cargo de las razones aducidas en la sesion de ayer por los Sres. Alvarez y Ruiz Gomez.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del Diario de Castellón.

Madrid, 21, 10-50 mañana

La «Gaceta» de hoy publica, á más de las vacantes anunciadas de senadores, la de Valencia que representaba el conde de Almodóvar.

En el congreso empezará hoy la discusion de la ley electoral.

Esta tarde tendrá lugar la reunion de los diputados contrarios al aumento del impuesto sobre carbonos.

Escasez de noticias políticas.

BOLSA DE HOY.

Consolidado interior.	10,87
Esterior.	00,00
Bonos del Tesoro.	61,75
Subs. de ferro-carriles.	19,50
Cambios sobre Londres.	47,70
Id. sobre Paris.	4,97

Paris, 20.—La cámara tarca continuará reunida por algunos dias.

Ha sido cambiado el comandante militar de Kars.

El sultan construirá un palacio destinado á albergar al patriarca ecuménico.

El gobierno de Atenas ha enviado tropas á la frontera, con el objeto de contener las escaramuzas de las fuerzas irregulares.

Paris, 20.—Londres.—M. Bourne ha dicho en la cámara de los comunes que no se habia dirigido peticion alguna á la Puerta relativamente á la neutralizacion del Canal de Suez, y por consiguiente no ha podido negarla. Ha dicho igualmente que la Puerta no ha constestado aun á la intimacion de Inglaterra relativa al Canal de Suez.

Y el alumno designado se postró á los piés del padre santo, preguntándole:

—¿En qué idioma, santísimo padre?

En colegios como estos, no reina el escrutamiento, no reinan las tinieblas ni la ignorancia. Con establecimientos así se civilizan y hacen cultas las naciones.

Solucion á la charada: TRU-FA-DO.

CHARADA.

Tiempo de un verbo es segunda;
De otro, contrario tres dos,
Y apellido *tercia* y *cuarta*
Que lleva más de un autor.
Hay fuerza *cuarta* y *primera*
En Cádiz y en el Ferrol;
Y el *todo* es un señor sordo,
Amigo de otro señor
Que ha escrito cien manifiestos
Y hasta una constitucion;
Pero tiene tal desgracia,
Que su pluma de escritor
Resulta siempre de ganso.
Sea de plata ó de boj.

La solucion en el próximo número.

83.^a LOTERÍA DE DINERO DE BRUNSVIC

garantizada con toda la importante hacienda del Estado. Los sorteos empezarán

!!el 19 de Julio del año corrte!!

En el caso más dichoso los premios principales son de

450,000 ó sean **2,250,000**
300,000 **1,500,000**
Marcos alemanes Reales

en particular contiene esta lotería premios de

Reales	Reales	Reales
750,000	3 de 100,000	21 de 25,000
375,000	2 de 90,000	53 de 20,000
350,000	6 de 75,000	255 de 15,000
2 de 200,000	2 de 60,000	8 de 10,000
130,000	17 de 50,000	400 de 6,000
3 de 150,000	40,000	548 de 3,000
120,000	3 de 30,000	etc., etc.

en junto 43,500 premios con un total de 8 millones 491,500 Marcos ó en dinero español:

42 Millones 472,500 Reales.

En este gran número de 43,500 participan solamente 83,000 billetes (No. 1 hasta 83,000), la probabilidad de ganar es por esto muy significativa debiendo salir premiados más que la mitad de los billetes. Todos los premios serán sorteados en 6 divisiones. Los sorteos de estas divisiones que según queda dicho empezarán ya el 19 de julio, se siguen pronto uno á otro de suerte que ya dentro de algunos meses estarán concluidos todos los sorteos y con ellos toda la jugada. La casa banca abajo firmada está encargada por el gobierno con la espendicion de los billetes y remite los mismos revestidos con el escudo de Estado por lo primero valederos para las 2 próximas divisiones del sorteo á todos puntos de España contra la remesa adelantada de

Reales 160 por un billete original entero

Reales 80 por medio billete original

Verificados los 2 sorteos los participantes recibirán los billetes de renovación para los siguientes sorteos de suerte que todos pueden tomar parte en todos los 6 sorteos.

La remesa puede efectuarse en letras sobre Barcelona, Madrid, ú otros puntos principales de España ó tambien en sellos de correo españoles. Cada interesado, recibe junto con los billetes y gratis el programa oficial de los sorteos de todas las 6 divisiones y despues de verificado cada sorteo se le remite inmediatamente la lista oficial de sorteos conteniendo el resultado exacto del sorteo. Los importes de premios son satisfechos en el punto que designen los premiados y en la clase de dinero pedido por ellos.

Siendo ya corta la existencia de billetes guste dirigir sin demora las órdenes á la casa banca

A. Goldfarb de Hamburgo

(Alemania del Norte).

La correspondencia se contesta en castellano. Cartas llegan de España á Hamburgo á las 80 horas.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRESA DEL «DIARIO DE CASTELLÓN.»

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, á precios económicos.

VINOS TINTO Y BLANCO. Legítimos de Valdepeñas.

En la calle de S. Juan, tienda del Lorito; se espendeden á 3 1/2 reales botella, y devolviendo el casco, á 2 reales.

ELEMENTOS

DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con esPLICACIONES y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el dia para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instrucción pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

LA CARIDAD.

RIFA benéfica de alhajas, establecida en Madrid, para el socorro de los soldados inútiles en accion de guerra y herederos de los fallecidos en los ejércitos de la Península, Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.—Protector, S. M. el rey.

Premio mayor, 13,000 rs.

Se espendeden billetes en el estanco de S. Agustín, Mayor, 134.—Pascual Blanco.

PERSIANAS.

En la más antigua ESTERERIA de la calle del Medio, núm. 74, frente á la imprenta del DIARIO, se acaba de recibir un variado surtido de la mejor clase.

Se facilitarán cantidades á un interés módico anual sobre líneas Orísticas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villarcal, Burriana y Nules.

Dará razon D. Ignacio Calvo, que vive calle Enmedio, 142.

VENTA.

Se vende en Vinaroz el laud de tráfico *Virgen de los Dolores*, de porte de 67 y 1/2 toneladas de carga, que resultan 59 y 1/2 de carga, con todos sus arreos y aparejos.

Dirigirse á D. Domingo Adell, residente en Vinaroz, quien dará razon.

FOTOGRAFIA ARTÍSTICA

DE **Juan B. Ballester,** Calle de S. Juan, núm. 37, Castellón.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD, DE

Pedro el Castellonero,

CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

VINOS. D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas de mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros). Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el ágrío del vino, escaldado, vendor, fabricar espíritus, aguardientes amizados de industria, rebajarlos, fabricar vinaveza, y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sifjes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitir el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

LA GUIRNALDA.

PERIÓDICO QUINCENAL dedicado al bello sexo.

Esta publicacion, que existe desde 1.º de enero de 1857, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educacion y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados; de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurines, patrones y piezas de música.

En la edicion de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de música.

En la edicion de modas.—Reparte figurines iluminados y patrones de tamaño natural cortados espresamente en París.

En la edicion de albums.—Abecedarios de todas clases y tamaños, y una completa coleccion de modelos para muestrarios, etc., á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos pincados que se desean pasar á las telas, y se encarga de todos los pedidos de bordados.

Ofrece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 41. Provincias, trimestre, 14; semestre, 26, y año, 48; las ediciones de labores ó modas; y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 34, y año, 64.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 y 88 respectivamente la edicion de labores ó la de modas con los albums.—Las tres ediciones: Madrid, trimestre, 24; semestre, 44; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pídase el prospecto á la administracion, Barco, 2 dup.º, 3.º.—Madrid.

Venta de mesas y bancos para escuela. Darán razon en la carpintería de Felipe Garcés, calle de San Joaquin.

AL PÚBLICO.

En la más antigua y acreditada estereria, junto á la posada de la Estrella, continúa la venta de persianas de todas clases.